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第 3068例会 令和 6 年 9 月 4 日（水）
　（本年度第 7 回）

点　鐘 波木井輝昭 会長
司会と斉唱 丸山久 会場監督

松田卓也 ソングリーダー
「奉仕の理想」

出席報告
会員数 36 名 出席 23 名 欠席 13 名
　（対象外 1 名） 出席率 65.71%

前々回訂正 欠席 16 名 MAKE UP 4 名

　（対象外 1 名） 訂正出席率 68.57%

お客様紹介 波木井輝昭 会長
地区 R 財団副委員長　横浜 RC  北瀬達也 様
地区 RA 委員　横浜 RC   井上誠一 様
本厚木 RC 会長  中村昭夫 様
本厚木 RC 副会長  金沢平 様
川崎中原 RC  小林正樹 様
岡田恵一 様（土田高記会員ゲスト）
鈴崎治男 様（土田高記会員ゲスト）

会長報告 波木井輝昭 会長
1.  本日理事会を開催し、地区大会の選挙人として波木井会長を選出し

ました。
2.  先週お話しした襟章ですが、通常の歯車マークのも使いますので、

新たに欲しい方は購入してください。
3.  9/8（日）から、65 周年記念旅行として、20 名の方が広島に行か

れます。そのため、9/11（水）は休会です。
4.  9/18（水）は、日本製鉄株式会社副社長の大森様に「US スチール

買収の裏舞台」ということで卓話を頂きます。9/25（水）はクラ
ブフォーラムです。10/2（水）は理事会があります。また、ボディ
ケアサロン「COZY room」、オーナーセラピストの山成様さんに卓
話を頂きます。10/16（水）休会です。23 日はガバナー公式訪問、
長戸はるみ様がお越しになります。10/30（水）は、日本コンディ
ショニング協会会長の有吉様の卓話です。

幹事報告 石坂想 幹事
1. 地区からの来信

①  地区大会開催のご案内と関係書類が届いております。
2024 年 11 月 15 日 ( 金 ) 点鐘 14：00

横浜シェラトンホテル＆タワーズ
　　　   11 月 16 日 ( 土 ) 点鐘 12：30

パシフィコ横浜会議センター 1 階メインホール
詳細は、本日配布のリーフレットにてご確認ください。
なお次年度大塚ガバナー年度には、当クラブがホストクラブと
して地区大会を開催します。
地区大会登録料は、全会員分クラブ予算より拠出いたします。
地区大会全体の流れ、各委員会の役割などご確認いただくため
にも、全員参加でお願い致します。

②  米山学友会総会のご案内が届いております。
日時：2024 年 9 月 28 日 ( 土 ) 11：00 ～総会　12：30 ～食事
会　13：45 ～ 14：30 米山梅吉翁お墓参り
　　　　場所：總持寺 三松閣
　　　　参加費：ロータリアン 6,000 円　米山奨学生 1,000 円
※出席対象者：米山奨学生､ 米山委員長､ 会長､ 幹事､ カウンセ
ラー､ 地区役員､ 米山地区委員ほか

③  2025 年決議審議会「決議案」の提出について資料が届いており
ます。

④  2022-23 年度末に新設された ロータリー財団ポリオプラス・ソ
サエティプログラムのご案内が届いております。ご紹介資料と
参加申込書をポスティングしましたので、ご協力頂けます方は
事務局までお知らせ下さい。

2. 他クラブ例会臨時変更
● 川崎中央 RC

9 月 16 日 ･23 日 ( 月 )　 休会
9 月 30 日 ( 月 ) 夜間移動例会「隠れ房」川崎店　点鐘 18：00

● 川崎とどろき RC
9 月 16 日 ･23 日 ( 月 )　 休会
9 月 30 日 ( 月 ) 屋形船はまかぜ（桜木町）　点鐘 18：00 出港

● 川崎中 RC
9 月 17 日 ･24 日 ( 火 )　 休会

● 川崎鷺沼 RC
9 月 18 日 ( 水 ) 川崎市役所新庁舎見学後、移動例会

ﾏﾙｲﾌｧﾐﾘｰ溝の口 10F「雲梅一包軒」　点鐘 12：30
9 月 25 日 ( 水 )　 休会
10 月 16 日⇒ 20 日 ( 日 ) 宮前区民祭参加後、移動例会

「茶寮 游旬」点鐘 17：30
● 新川崎 RC

9 月 25 日 ( 水 )　休会
3.  例会等のご案内

• 9 月 8 日 ( 日 ) ～ 10 日 ( 火 )　65 周年記念旅行　広島
• 9 月 11 日 ( 水 )　休会
• 9 月 18 日 ( 水 )　 例会：卓話　日本製鉄㈱副社長 森 高弘様

「ＵＳスチール買収の舞台裏」

委員会報告
親睦委員会 加瀬健史 委員長
11/5 日（火）、川崎フロンターレのアジアチャンピオンズリーグエリー
トの試合で、上海開港クラブとの試合観戦を企画しています。特別席
をご用意しておりますので、ご参加ください。
年末家族例会が近づいてまいりました。期日は 12/11（水）、場所は
エクセル東急二子玉川です。今年度のポリオ根絶チャリティーゴルフ
大会の申し込みが 9/10（火）までです。
青少年奉仕委員会 加瀬健史 委員長
インターアクトの例会に波木井会長が参加予定です。日程がはっきり
したらメールでお知らせしますので、ぜひご参加ください。
青少年奉仕委員会 加瀬健史 委員長
10 月から赤い羽根共同募金運動が始まります。申込票を回します。世
界子ども絵手紙展が、来年の 3/1（土）、2（日）、3（月）の 3 日間、
川崎市国際交流センターで行われます。審査を 1/31（金）、同じ会場
で行います。皆様にお手伝いをお願いしたいと思っております。
国際奉仕委員会 松下幸夫 委員長
川崎市国際交流協会よりインターナショナルフェスティバルに対する
協賛金のお話が来まして、1 万円協賛金を振り込みました。
65 周年実行委員会 松下幸夫 委員長
記念の旅行ですが、あと 4 日で出発となりました。広島ロータリーの例
会に参加させていただきますので、必ずジャケットを持ってきてくださ
い。ネクタイの方はロータリーで用意します。航空チケットと一緒に集
合場所等は配付させていただきました、第 1 ターミナル 2 階出発ロビー
一番の時計台の前に 9 時です、連絡いただければ中に入っていただいて



本日 累計
ニコニコリポート 27,000 円 206,000 円
ニコニコボックス 0 円 0 円

構いません。広島ロータリークラブの会長より例会の内容をいただきま
した。吉田会員の後輩の方が広島ロータリークラブに入会ということで、
私たちが訪問する時が入会式に当たります。吉田さんはよくご存知な方
だそうです。入会式に立ちあえるのは、とてもうれしく思います。当日、
広島国際空港株式会社 中村代表取締役社長の卓話が用意されておりま
す。楽しく旅行に行きたいと思います。よろしくお願いいたします。

入会卓話 土田高記 会員
行政書士、経産省の経営革新等支援機関をやっております。川崎
市在住妻子ども二人、埼玉県さいたま市で生まれました。父親は
同志社女子大学の薬学部の名誉教授、母親は中学校の先生です。
ロータリーの入会日は 2023 年の 7 月 1 日で 2 年目です。
学生時代
僕が小学校時代はよく食べました。小学校 6 年生の時 170 センチ 85
キロありました。ラジコンとかミニ四駆が大好きで、よく模型屋さん
に通ってました。中学校から高校にかけて運動するようになって痩せ
ました。大学時代は、バイトでお金稼いで全部自分で使っていました。
何も考えずに就職するというダメな大学生でした。
大学を卒業し上京して、金融系の会社で働きましたが、2 か月で辞め
ました。富士山の麓での研修で、アメリカの海兵隊みたいに皆で走る
んです、これが嫌で辞めてしまいました。辞めた後で何もせずにフラ
フラとした生活をしていました。2 か月くらいたつと「今後どうする
の？」という話が出てきます。そんな時に、叔母が持ってきた資格取
得の専門学校のパンフレットに「税理士 / 司法書士 / 社会保険労務士
/ 行政書士…」と書いてありました。なぜ行政書士を選んだのかとい
うと、当時東京都の建設業許可を新規でやると 30 万円絶対取れるも
のがありました。「これは儲かりそうだ、よしやってやるぜ」という
ことで試験を受けたら、一回で合格しました。
社会人時代
試験に合格したのはいいですが、就職先が全然見つからないんです。
結局、行政書士事務所ではなくて、普通の会社に就職しました。当時、
本社が東京ミッドタウンにある会社のコンプライアンス推進室という
ところに配属になりました。ここでバックオフィス系の仕事をやりま
した。その後、学習塾の運営会社、医療法人と働いてきて、「僕の社
会人人生はこのまま終わっていくな、それでもいいな」と思ってまし
た。経営者になるなんて、これっぽっちも思っていませんでした。
大暗黒時代
41-42 歳のころ、オーナー家族の事業の失敗の責任を取らされて、退
職します。次に違うところで働きますが、人間関係の不一致で半年で
辞めます。また働きますが、半年で辞めます。クビです。2 回連続で
早期退職した後の中年の面接は、本当に悲惨です。「君大丈夫？お子
さん小さいでしょ？そんなすぐに辞めてると働けないよ。前と同じ給
料で雇うところはないよ」といわれました。これは終わったなと思い
ました。自分のサラリーマン人生の終わりは、本当に全く想像してい
ませんでした、人生何が起こるかわかりません。自分が 2 回連続で
クビになった情けなさ、家族を不安な状態に巻き込んだ不甲斐なさで、
この時は毎日泣いてました。1、2 か月何もやる気が起きませんでした。
その時、妻から「若い時からずっと働いてきたからしばらく何もしな
くていいんじゃないの？何か楽しいものを見つけなよ」と言われまし
た。自転車で鹿児島まで行ってみようかなみたいな表を家で作ってニ
タニタして過ごしました。そのうち「こんなことずっとやってもしょ
うがない」ということで、ちゃんと元気が出てきました。
開業準備
素直に負けを認めよう、過去は変わらない。違う世界で勝負をすれば
いい。「本当の負けというのは夢や希望を捨てたときであって、もし
闘うことができればまだ本当には負けていない。」アメリカ合衆国の
某大統領の名言です。「よしやってやるぞ」ということで立ち上がり
ます。俺は 23 歳の時に行政書士という資格を取得していたな、いま
こそこの力を使う時だ、ということで、ここから舵を切ります。
元々会社をやっていたわけではないので、人はいません、教えてくれ
る人もいません。机、椅子、ラックはニトリで安く購入し、ノートパ
ソコンは自前のものを使いました。全然お金がなく、人脈、コネなし、
経験なし、からスタートしました。
やるからには成功させないといけないので、本をたくさん読みました。
業務、マーケティング、ビジネス、開業の本などを中心に、100 冊以
上読みました。有料、無償問わず、セミナーもたくさん受講しました。
開業
2021 年 4 月 1 日に行政書士登録され、業務を開始しました。登録授
与式で「資格持ってから 20 年寝かした人は初めて見た」、「資格は僕
より先輩ですね」となどと言われました。登録するまでの 1 年間にやっ
たとこがかなり非常に有効で、開業すると大型案件を頂くことになり
ました。日本能率協会（JMA）から「ビックサイトで展示会を行うた
めの補助金申請を全部やってください」という案件です。年間で 500
件以上、さらに協会に僕の名前が乗ります。「やったぁ、これで左う
ちわだ」と思ったのですが、これが大外れで、売上が 50 万円しかな

い。ホントびっくりしました。そんな中で一人辞めてもう一人も辞め
て、残った一人が今社員になりました。事務所は 4 期を迎えています。
ここまで艱難辛苦を乗り超えて実績がこれであります。「補助金獲得
額 4 億円以上」というのを達成しております。「補助金ってなんです
か？」っていうと、「返済不要の資金を国からもらえる制度」です。
基本的な対象物は、機械装置とかシステム構築、原則としてこの
2 つが対象です。新規の事業をやるとか、生産性向上、こういう
ことが出てきたら、僕のことを思い出してください。取引先から
値下げを依頼されたときに「販売しやすい体制を構築する」とい
うことも可能です。
近江商人の三方よし、『売ってよし、買ってよし、世間によし』
ということで入会卓話を終わります。ありがとうございました。

ニコニコリポート 武田信平 副会場監督
神奈川県ロータリークラブ野球連盟

金沢平 会長、中村昭夫事務局長
お世話になります。第 27 回神奈川県ロータリークラブ親睦チャリ
ティー野球大会の PR でやってきました。よろしくお願いいたします。

横浜ロータリークラブ　北瀬達也 様
残暑お見舞い申し上げます。

横浜ロータリークラブ　井上誠一 様
本日は初めてお邪魔させていただきます。よろしくお願いいたします。

川崎中原ロータリークラブ　小林正樹 様（2通）
・本日は、神奈川県ロータリークラブ野球連盟金澤会長、中村事務

局長とご一緒にお伺いさせていただきます。武田様この度は大変
お世話になりました。ありがとうございました。

・柳澤先生、いつもありがとうございます。感謝。
波木井輝昭 会長、米山元章 副会長、石坂想 幹事

台風が過ぎ去って若干過ごしやすい陽気になりました。本日は多く
のお客様にご来場いただいております。皆様、川崎北 RC の例会をお
楽しみください。本日の卓話は土田会員の入会卓話です。土田会員
の知られざる過去が明らかにされるということで、楽しみにしてお
ります。土田会員、よろしくお願いいたします。

職業奉仕委員長：妻鹿琢生 君
本日は多くのゲストの皆様にお越しいただき有難うございます。土
田さんの入会卓話楽しみです！

プログラム委員会：横山芳春  君
北瀬様、ご来会感謝申し上げます。土田さん入会卓話楽しみにして
おります。

親睦委員会：松並登 君、加瀬健史 君、帯谷昌充 君、松山直樹 
君、武藤光司郎 君

本日は多くのお客様にお越しいただき、親睦委員会冥利につきます。
川崎北の例会をお楽しみください。

クルーズ由美子 君
北瀬様、先日は横浜ロータリークラブの例会にてアテンドいただき
ありがとうございました。井上様、いつもお世話になっておりあり
がとうございます。本日はよろしくお願いいたします。

半澤剛 君
ガザ、ポリオ摂取で人道休戦です。ロータリアンとして誇りです。

「ロータリーの友」9 月号から、「希望の風」奨学金に関する熱量の
ある記事と米山奨学事業の事務的な記事の相違に寂しさを感じます。

松山直樹 君、峯岸雅宏 君
土田会員入会卓話頑張ってね。

SAA： 谷口一成 君、丸山久 君
今日は土田会員の入会卓話です。楽しみにしております。また、本
日は沢山のゲストにご来会いただきました。当クラブの例会をお楽
しみください。よろしくお願い致します。

吉田明宏 君、武田信平 君
先週９月１日、フロンターレはコンサドーレ札幌と敵地で戦いまし
た。前半に何回かの絶好機がありましたが仕留めることができず、
後半に入り、２６分、３５分とカウンターから連続して失点、０対
２で敗れました。マリノス戦と同様に前半の得点チャンスをものに
できず、後半に失点するパターンが続いています。好機は何が何で
もゲットして欲しいものです。今夜は等々力にて、ヴァンフォーレ
甲府とルヴァンカップの準々決勝を戦います。皆さん、等々力に勝
利の気を飛ばしてください。




